



Guatemala Innovation Forum 2019 23 de noviembre

El GF es el encuentro de innovación multinacional más grande del país, con el que se fomenta la mentalidad y cultura innovadora en los actores clave del sector productivo, público y académico del país, como un catalizador de cambios significativos en pro del desarrollo económico y social de Guatemala.

Innovación en la era de la Economía Digital fue el tema central que se abordó a través de conferencias y talleres prácticos que enfatizaron herramientas, metodologías y estrategias para potenciar distintos tipos de negocios, teniendo como base la utilización de los nuevos tecnologías de la información y comunicación.

Con la finalización de esta tercera edición del GF y con la participación de más de 600 personas, PRONACOM confirmó que continuará angulando las líneas estratégicas de la Política Nacional de Competitividad 2018-2032, las cuales incluyen el desarrollo de los ecosistemas de innovación y emprendimiento, que son esenciales para mejorar los niveles de productividad y competitividad en Guatemala.



Reuniones de Consejo Asesor

Tercera Reunión octubre

PRONACOM llevó a cabo la tercera reunión de Consejo Asesor en la cual dio seguimiento a temas específicos acerca de la incidencia en programas de formación laboral y fortalecimiento de los ecosistemas de innovación y emprendimiento, así como la gestión territorial para la competitividad.

A través del Programa Umbral se implementa el programa de formación laboral el cual apoya al Ministerio de Educación desarrollando nuevas estrategias que permitan una articulación efectiva entre la oferta educativa y los requerimientos del mercado laboral. Por eso, se crearon 6 nuevas carreras técnicas de perfil, las cuales funcionan en 13 centros educativos de 6 departamentos. Además se se dio inicio a la ejecución del programa de inglés, el cual aborda la necesidad de mejorar las competencias de los graduados de las nuevas carreras, para que puedan insertarse en la fuerza laboral de manera eficiente.

Así mismo, PRONACOM implementó, en conjunto con la Dirección de Programas y Proyectos de Cooperación del Ministerio de Economía y la Unión Europea, asistencia técnica a más de 30 actores de mesas de competitividad en Guatemala, Quetzaltenango y Zacapa, en donde se les facilitó una metodología para la formulación de proyectos aplicables en territorios.



Cuarta Reunión diciembre

PRONACOM presentó los resultados y avances generales que se obtuvieron en el 2019, dentro de los que destacan: En clima de negocios, Guatemala mejoró sus posiciones en el ranking general del reporte de Doing Business 2020. Además, se lanzaron las herramientas de autorización de libros de salarios, solicitudes de verificaciones en línea y formulario electrónico en el Ministerio de Trabajo y Previsión Social, Régimen Mercantil y Registro de la Propiedad Inmueble respectivamente.

Por su parte, en cuanto a las prioridades en materia de competitividad, durante el 2019 se entregó el Plan de Desarrollo Vial 2018-2032 al Ministerio de Comunicaciones, se benefició a 150 emprendedores en temas legales, comerciales y financieros, y 30 en coaching empresarial.

PRONACOM continuó su vinculación territorial y como Coordinador del Plan de la Alianza para la Prosperidad, en donde se capacito a 1,002 productores bajo el enfoque de fortalecimiento de cadenas de valor del ajo, de la papa, miel, aguacate, cardamomo y cacao entre otros resultados.



Brújulas Territoriales de Competitividad e Inversión septiembre a diciembre

Durante los últimos meses del año y como parte de la incidencia en materia de Asociación de Inversión Estratégica (AIE), desde PRONACOM se elaboraron Brújulas de Competitividad e Inversión territorial de ocho municipios prioritarios en la Política Nacional de Competitividad 2018-2032: Ciudad de Guatemala, Estanzuela, Huehuetenango, Iccatan, Masagua, Quetzaltenango, Retalhuleu y Solá. El.

Para su elaboración, se realizó una alianza con la Universidad Panamericana, con la cual se desarrolló una metodología para identificar las actividades y sectores con mayor potencial de inversión y casos de éxito de empresas establecidas en dichos municipios. Como resultado, se obtuvo una radiografía de los fortalezas y retos que enfrentan los municipios para atraer AIE y las oportunidades. Si desea conocer cada una de las brújulas puede ingresar a www.pronacom.org/modulo-de-inversion/



Firma de Convenios de Cooperación

PRONACOM firmó convenios de cooperación con distintas instituciones del sector público, cooperativista con el fin de impactar en el desarrollo de la competitividad a nivel nacional.

Se trabajará en conjunto con la Asociación Centro Maya para las Políticas Públicas (ACMPP), con fin de realizar una coordinación técnica interinstitucional para fomentar y promover en territorios el desarrollo del proyecto Ruta del Cardamomo y otros cultivos de exportación. Así mismo, con el Ministerio de Trabajo y Previsión Social, se busca fomentar, promover y fortalecer el clima de negocios y la eficiencia del mercado laboral en el país, para maximizar la productividad de los trabajadores y empleadores en sus actividades económicas.

Se suscribió un acuerdo con el Instituto Nacional de Cooperativas (INACOP), para fomentar el desarrollo económico local a través de modelos de gestión cooperativista que permitan transferir capacidades para que cuenten con más oportunidades de financiamiento en sus procesos productivos. También se firmó un convenio de cooperación con el Instituto de Fomento Municipal (IFOM), para unificar esfuerzos en pro de la integración económica de las distintas municipalidades del país, generando bienestar y desarrollo para los guatemaltecos.



Memoria de Labores 2019

Durante el 2019, PRONACOM estructuró el plan de trabajo y equipo alineado al enfoque estratégico de la Política Nacional de Competitividad 2018-2032 (mejoras al clima de negocios, dudas, prioridades y territorios) para asegurar una ejecución eficaz y transparente de los diferentes programas y proyectos a su cargo, con el objetivo de cumplir con las metas trazadas y lograr resultados en beneficio de la población guatemalteca.

Si desea conocer toda la incidencia, logros y desafíos para el próximo año de PRONACOM, puede ingresar a www.pronacom.org



Que el amor, la generosidad y la buena salud, les permitan cumplir todos sus propósitos del año venidero

¡Felices fiestas de fin de año les desea